

- Meldung -

## **Ordensschwwestern, Senioren und PCs** **„Internet goes Ländle“ zu Besuch bei neuer Bühler Initiative**

Am 22. Juli 2010 fand der fünfte regionale Informationstag zu Senior-Internet-Initiativen im Kloster „Maria Hilf“ in Bühl/Baden im Rahmen des Projekts „Internet goes Ländle“ statt. Über 30 Seniorinnen und Senioren informierten sich an diesem Tag über bestehende Gruppen und die Arbeit der Ehrenamtlichen.

Bereits aktive Senior-Internet-Helfer stellten ihre Initiative vor und gaben Gründungswilligen wichtige Impulse für den Aufbau einer neuen Gruppe. In Hinblick auf die inhaltliche Gestaltung des Programms betonte Bernhard Peitz von der Initiative „Senioren-Online“ aus Reichenbach/Fils: „Man kann nicht einfach etwas anbieten und erwarten, dass alle kommen. Die Nachfrage muss zuerst ermittelt werden.“

Seine Erfahrung zum Thema Ausstattung schilderte auch Wolfgang Klumpp, Senior der Acherner Senior-Internet-Initiative „Senioren am PC“. Er beobachtet zunehmend, dass die Senioren ihre eigenen Laptops in die Initiative mitbringen. So können Probleme wie „das sieht ja ganz anders aus, als an meinem PC“ vermieden werden. Eine bekannte Benutzeroberfläche ist seiner Meinung nach durchaus hilfreich für den Lernerfolg der Seniorinnen und Senioren.

### **Redaktions-Community für Senioren**

Erstmals wurde eine Online-Community vorgestellt, die das gemeinsame Interesse am redaktionellen Arbeiten teilt – das so genannte Lerncafé (<http://lerncafe.de/joomla/>). Von Flensburg bis Ulm schreiben Seniorinnen und Senioren gemeinsam an einem Online-Magazin, das vier Mal im Jahr erscheint. Begeistert erzählte die engagierte Schreiberin Roswitha Ludwig, wie die gemeinsame Arbeit im Lerncafé gemanagt wird. Wichtig seien die Arbeitsteilung,

exakte Absprache und fundierte Recherche, um hochwertige und spannende Texte liefern zu können.

### **Neue Bühler Initiative „für+mit“**

Nachmittags führten Enno Hübner, Walter Stahl und Frank Timmermann – die Initiatoren der neuen Bühler Senior-Internet-Initiative „für+mit“ – die Teilnehmer in den neu eingerichteten Computerraum im Kloster „Maria Hilf“. An acht Arbeitsplätzen stehen hier moderne Computer mit integrierten Webcams sowie ein Beamer für die Seniorengruppe zur Verfügung. Ab September 2010 wollen die drei ehrenamtlichen Aktiven interessierten Seniorinnen und Senioren im Raum Bühl den PC und das Internet näher bringen. Anfragen haben sie schon viele erhalten – auch aus den Reihen der Ordensschwestern des Klosters gibt es bereits Lernwillige. Das große Interesse bestärkt die drei Bühler Gründer den richtigen Schritt mit der Initiative getan zu haben. Auch Oberbürgermeister Hans Striebel wünschte den Senioren einen guten Start für die Initiative.

### **Über das Projekt:**

Ziel des Projekts „Internet goes Ländle“ ist es, mithilfe sogenannter Senior-Internet-Initiativen ältere Menschen an Computer und Internet heranzuführen und vorhandene Hemmschwellen zu überwinden. Das Projekt „Internet goes Ländle“ wird vom baden-württembergischen Ministerium für Ländlichen Raum, Ernährung und Verbraucherschutz unterstützt und gemeinsam mit der MFG Baden-Württemberg, dem Netzwerk für Senior-Internet-Initiativen Baden-Württemberg und dem Zentrum für Allgemeine Wissenschaftliche Weiterbildung der Uni Ulm durchgeführt.

### **Ansprechpartner**

Anfragen zur Gründung einer Senior-Internet-Initiative oder dem ehrenamtlichen Engagement sind per E-Mail unter [info@netzwerk-sii-bw.de](mailto:info@netzwerk-sii-bw.de) oder per Telefon unter 0731/5023193 möglich.

Konkrete Fragen zu den Veranstaltungen nimmt Ralph Schneider vom Zentrum für Allgemeine Wissenschaftliche Weiterbildung (ZAWiW) (E-Mail: [ralph.schneider@uni-ulm.de](mailto:ralph.schneider@uni-ulm.de), Fax: 0731/5023197) entgegen.

Für Informationsmaterial in Form von Flyern, Plakaten oder Bildern und Unterstützung bei der Öffentlichkeitsarbeit kontaktieren Sie Hannah Fessler von der MFG Baden-Württemberg (E-Mail: [fessler@mfg.de](mailto:fessler@mfg.de), Tel. 0711 90715 312).

**Weiterführende Links:**

www.internet-goes-laendle.de  
www.mlr.baden-wuerttemberg.de  
www.mfg-innovation.de  
www.netzwerk-sii-bw.de  
www.zawiw.de  
www.podcast.mfg-innovation.de

**Bildmaterial:**

[http://www.flickr.com/photos/mfg\\_innovation/sets/72157623340870207/](http://www.flickr.com/photos/mfg_innovation/sets/72157623340870207/)

**Fachliche Ansprechpartnerin**

MFG Baden-Württemberg mbH  
Innovationsagentur des Landes  
für Informationstechnologie und Medien

**Hannah Fessler**

Referentin Standortmarketing  
Breitscheidstr. 4  
70174 Stuttgart  
Tel.: 0711-90715-312  
Fax: 0711-90715-350  
E-Mail: fessler@mfg.de